

En toda España... 1'50 pta. al mes... 30'00 " al año... Número atrasado, 10 céntimos... Número suelto 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Redacción y Administración, Plaza del Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 84.

Año XXVI.

Madrid, lunes 14 de octubre 1918

Núm. 13.655.

Lo que dice el almirante von Holtzendorff

La campaña submarina en el primer semestre de este año

No suelen ser las autoridades navales alemanas muy aficionadas a hablar en público ni a suministrar a la prensa...

Los almirantes germanos, piensan que los hechos son más elocuentes que los discursos y practican el aforismo facta non verba.

Por excepción, el almirante von Holtzendorff, jefe del Almirantazgo de Berlín, hasta hace dos meses que cesó en el cargo por exigencias de su salud...

A von Holtzendorff, le ha sucedido en la jefatura del Almirantazgo, el almirante von Scheer, el vencedor de la batalla de Jutlandia y comandante en jefe de la flota de alta mar.

La premisa principal sentada por Holtzendorff, ya la hemos invocado nosotros en frecuentes ocasiones, repitiéndola con insistencia, porque de su veracidad, depende un punto de vista de la guerra, que excluye la posibilidad de vencimiento de Alemania...

Esta primavera — dice el almirante alemán — ha logrado una mejora pasajera el tonelaje de nuestros adversarios por la incautación de las 500.000 toneladas de buques holandeses...

Pero con estas 750.000 sólo se enjuga el déficit de poco más de dos meses sufrido por la Entente. El promedio mensual desde enero a junio de 1918 de las construcciones navales para los aliados, es, según Holtzendorff:

- En Inglaterra, 127.208 toneladas. En los Estados Unidos, 112.986. En otros países, 50.000. Total, 290.194 toneladas.

Y en números redondos, 300.000 mientras que el promedio mensual del tonelaje aliado y neutral destruido durante esos mismos seis meses, importa 630.000 toneladas, o sea 330.000 toneladas más, destruidas, sobre las de nueva construcción, sin contar el natural desgaste de los demás buques...

Y a propósito de cómo ha sido posible a los norteamericanos transportar a través del Atlántico el millón de hombres que ellos dicen haber traído a

Francia, von Holtzendorff ha justificado el aparente fracaso de sus submarinos que no han logrado impedir los desembarcos.

Los yanquis disponen para su desembarco de muchos puntos de arribo, desde el Norte de Escocia hasta Tolón, Marsella y aun Génova. Es imposible situar los submarinos al acecho en las proximidades de tales puertos, desnaturalizando su labor, que es atacar todo género de embarcaciones que lleven al enemigo elementos de guerra o de vida para su población y su industria.

El valor de los buques y cargamentos hundidos, ascendía aproximadamente en 1.º de julio a 50.000 millones de marcos, cifra estupenda que representa una brecha enorme abierta en el edificio de la resistencia de los aliados.

Es la Gran Bretaña la nación más duramente castigada por los estragos de la obra constante de los sumergibles. La supremacía inglesa forjó la liga de pueblos para combatir a Alemania, a fin de conservar y consolidar tal supremacía, y en vez de lograrlo, cada día se desmorona más y más, distribuyéndose entre los Estados Unidos y el Japón los elementos de poder marítimo cimentadores de la hegemonía.

¿Para qué quieren, pues, continuar la guerra los políticos ingleses?

Su prolongación empeorará la situación marítima y económica de la Gran Bretaña. La disminución real de los efectos de la campaña submarina, la explica el almirante por la disminución del tráfico, debida a la penuria de tonelaje y a la manera de ejercerlo con los convoyes.

En resumen — terminó Holtzendorff — podemos mirar el porvenir con absoluta confianza.

Y como si los enemigos de Alemania quisieran confesar al mundo su conformidad con las palabras del marino germano, el almirante francés Degony, lo ha dicho una vez más: «Todas las afirmaciones sobre la terminación de la guerra submarina son falsas; ésta sigue y continuará todo el tiempo que los aliados tardemos en utilizar nuestra superioridad de escuadras en un golpe eficaz.»

Pero ese golpe no se dará, y es la mejor prueba de que el submarino, ha vencido al clásico concepto del poder naval.

JUAN B. ROBERT.

Páginas de la campaña

La situación militar

Como consecuencia de la defeción búlgara los italianos animados de un propósito de ofensiva, en tierras albanesas, han reanudado su presión sobre las líneas austríacas que se repliegan a nuevas posiciones de retaguardia, más sólidas y más firmemente defendidas, ejecutando la maniobra con perfecto orden y confeniendo el empuje presionante de las fuerzas italianas.

La ciudad y el puerto de Durazzo ha sido objeto de una tentativa, en la que han tomado parte unas treinta unidades navales y un considerable número de aviones. La defensa terrestre y las defensas navales austríacas hicieron fracasar el intento.

En tierras de Italia las huestes que acudiera el General Armando Díaz realizaron un fuerte ataque con recio apoyo artillero contra parte de las posiciones de las Giudicarias, viéndose precisados los austríacos a repeler el brioso choque, haciendo uso de un considerable número de granadas de mano. En otros sectores sólo hubo cañoneo intermitente y encuentros de patrullas.

En Occidente las huestes anglobelgas que operan en Flandes, después de haber conseguido la ocupación de Ledghem, al Este de Iprés, tratan de avanzar sobre Menin.

Los alemanes, por previa decisión de su Estado Mayor, se replegaron en estos sectores, evacuando las ciudades de Lens y Armentières, limitándose sus adversarios a seguir el movimiento ocupando la zona abandonada por las huestes tedescas. Pasa ahora en Flandes la línea británica al Sur del Lys, por la derecha de Houplines, Oeste de Bois Grenier y Este de Aubers, Douvrin, Hulluch y Cité Sainte-Auguste dejando a su izquierda la capital de la zona minera.

Entre Cambrai y San Quintín la presión de los ejércitos de la Entente sigue siendo violentísima. Las tropas británicas a las órdenes del General Byng, ocuparon Le Catelet y consiguieron llegar a Bearevoir, pero una reacción energética de las divisiones germánicas, logró recuperar esta población y gran parte del terreno perdido. Al Sur de San Quintín se estrellaron todos los asaltos reiterados de las fuerzas aliadas. En la pendiente del Camino de las Damas iniciaron un avance los regimientos italianos que operan en el Norte de Francia y sufrieron tan enorme derrota que seguramente no volverán a intervenir en estos choques por haber quedado anulada por completo su marcial eficiencia.

Fueron muchas las tentativas de las tropas francesas para mejorar sus posiciones al Noroeste de Reims y entre el Suipe y el Aisne, pero un contraataque alemán de extraordinaria violencia, logró la recuperación de Challerange, cedido en anteriores jornadas.

Comandante ETNA.

7 de Octubre. Crédito Mercantil de Menorca. Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado VEINTE DIAS ANTES de su vencimiento. Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

Empujando a los turcos

No les basta a los aliados con haber conseguido la defeción búlgara en el teatro Oriental de operaciones y ahora pretenden por todos los medios que el Imperio otomano siga el funesto ejemplo de la Monarquía balkánica. En ello estriba todo el afán de los ingleses, y en su consecuencia el de los demás países aliados de la Entente. Los búlgaros se han rendido a discreción, no a las armas victoriosas de sus rivales, sino a la fatiga de una campaña interminable y penosa, y más que nada a la felona labor de un político nefasto que ha aprovechado la primera ocasión que ha visto para inclinarse del lado de los aliados, aún a trueque de hundir a su país en un abismo insondable.

Muy rudo ha sido, en efecto, el golpe dado por los ingleses de Allenby a las divisiones turcas que operaban en Palestina y en Siria, y esta rudeza es tanto mayor en el aspecto moral, que en el material; es decir, que han conseguido un resultado efectista y featural, en busca sin duda de ese proyecto de empujar a Turquía en el camino de la sumisión que es evidentemente el de su desgracia perdurable.

Pero los turcos se reharán y con el seguro apoyo germánico buscarán ocasión de sobreponerse a las actuales desdichas, evitando seguir la fatal senda por la que se han lanzado los búlgaros.

Equivaldría el imitarlos a borrar del número de las naciones europeas voluntariamente, a perder para siempre el dominio del imperio bizantino adquirido siglos ha, a ceder la posesión de la perla del Bósforo y la del indomable estrecho de los Dardanelos que busca poseer, dominar, artillar y cerrar, la soberbia Albión.

¿Qué puede esperar Turquía de esa insaciable serie de rivales, Serbia, Grecia, Rumanía, Montenegro y aún Bulgaria misma? El Imperio otomano está más intere-

sado que nadie en unir su suerte a la de los países centrales.

Si en mala hora se dejase llevar de la fatiga, y como Bulgaria se rindió a discreción, caerían sobre él como sa-brosa presa todo ese cúmulo de rivales seculares que desde tiempo inmemorial buscan repartirse insaciablemente los trozos de la Turquía Europea y quien sabe si también una gran parte de los de la Turquía Asiática.

En estas condiciones los turcos despreciarán cuantos consejos se les den incitiéndoles a una paz, que sería su muerte, a una humillación, que equivaldría a decretar el derrumbamiento de un historial de siglos y de unas esperanzas de reorganización democrática que hagan olvidar a Europa y al mundo añejos errores.

La vida anecdótica

Ilusiones de hombres célebres

Afirma Edmundo de Goncourt que muchos días después de muerto su hermano Julio, al que quiso apasionadamente y con el que colaboró siempre en sus obras eruditas y novelescas, seguía viéndole a su lado en el comedor en el dormitorio, en el gabinete de trabajo... La grata visión adquiría para el hermano superviviente la fuerza sugestiva de lo real, infundiéndole vivo consuelo.

De «ilusiones» o alucinaciones semejantes, los médicos y los biógrafos han registrado ejemplos muy curiosos. Lo sobrenatural, inquietante siempre, ha obsesionado a muchos espíritus selectos, y en nuestras mismas letras ahí está el gran Pérez Galdós con su «Miau», novela donde Luisito Catalán, al sentarse desfallecido en las gradas del convento de San Juan de Alarcón, «ve a Dios y dialoga con El»; y «Casandra», en la que unos herederos de la acaudalada doña Juana Samaniego, difunta, la hallan junto a la Cárcel de mujeres, viva, haraposa y ruin... y Elec-

ESCENA VI

Doña Casilda y Paca. Esta será una chula madrileña, muy peleadora y de poca vergüenza

Paca ¿Es aquí donde esté anuncio señal?

Casilda ¡Justo!

Paca Yo vengo a apuntarme, ¿tábe us'?

Casilda porque me ha agradao y quiero ser una de las primeras.

Paca Y lo será.

Casilda Eso d'seo.

Paca Soy Paca, la Clavallina, de los barrios madrileños, y tengo un puesto de futas calle de Jacometrezo, allí tiene usted su casa, un portal con entresuelo.

Casilda Gacias.

Paca E toy de los hombres, hasta la punta del pel, pue: todos son unos pillos.

Casilda Todo:.

Paca Jóvenes y viejos.

Casilda N. a mi familia perdono.

Paca Muy bien.

Casilda El mejor de ellos para que lo quemem.

Casilda Sinforosa

me dió un empujón un día que me hizo al suelo rodar y me fracturó esta pierna. ¡Pues vaya un genio!

Casilda Sinforosa Consuelo Sinforosa

Infernal.

Que Dios le tenga en su Gloria y no lo vuelva a encontrar ni en el día del juicio. ¿No llevo razón?

¡Si tall!

Tuvimos este pimpollo. Servidora.

Por scitar

un porvenir halagüño de eterna felicidad, la casé con un vulo, comerciante en Fregenal, hombre de bastante peso, es decir, de alguna edad, guapo, de buena figura, que parecía formal, y aunque esta pobre es uu ángel Servidora.

Consuelo Sinforosa

La bondad

mismo, aunque yo no debía decirlo, pue: está mal el que una madre a su hija se detenga en elogiar, más soy justa antes que todo, y antes que todo imparcial.

Sofía Sinforosa

(Pues no charla el alma mía.)

Casilda

¡Usted sabrá perdón!

Sinforosa

Hay que aplaudir a quien rinde su tributo a la verdad.

¡Pues bien, se casó... y señores!

¿quién lo llegara a pensar?

¿No ha visto usted qué cojea?

BANCO DE MENORCA

Capita: 1.000.000 de pesetas
MAHON, CIUDADELA Y ALAYOR

Realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa, y abona los siguientes intereses hasta nuevo aviso:
En cuenta corriente 2% anual para los reembolsables a la vista hasta la suma de 25.000 pesetas, los saldos superiores a esta cantidad no devengan interés.
En cuenta corriente a 15 días vista 2 1/4% anual, sea cual fuere la cantidad que se acredite.
En depósito a plazo fijo de un mes 2 1/2% anual.
» » » » » tres meses 3% anual.
» » » » » seis meses 3 1/2% anual.
» » » » » doce meses 4 1/2% anual.
CAJA DE AHORROS con libreta desde una peseta a 10.000 pesetas 3 1/2% anual.
Abre cuentas corrientes en francos, libras, liras y dólares, abonando intereses a los imponentes.

tra, y Realidad, y alguna otra que no recordamos.

El académico francés Passy refiere la siguiente anécdota, acerca de cuya autenticidad suministra datos incontrovertibles:

«En 1806 el general Rapp, de regreso del sitio de Danzig, penetró en el despacho de Napoleón I, a quien encontró grandemente ensimismado. Rapp suponiéndole indispuerto, cuidó de hacer algún ruido para que el Emperador advirtiese su presencia.

«No tardó en levantarse Napoleón y sin decir palabra cogió del brazo al general. Condujole cerca del balcón y señalando al cielo le dijo:

«¿Que ves allí?

«Rapp guardó silencio; más, interrogado nuevamente, hubo de contestar:

«Sire, no veo nada.

«Bonaparte repuso con viveza:

«¿Nada? ¿No la divisas? Es mi estrella, la que no me abandona nunca; la que veo resplandecer en todas las grandes ocasiones... Ese astro me manda seguir mi camino y es para mí un signo seguro de buena suerte...»

La facultad de representarse lo imaginado con la más convincente de las plasticidades suele ser patrimonio de los místicos, de los poetas, de los sabios. Pascal, Rousseau, como antes Sócrates, creían recibir inspiraciones sobrenaturales, y estos fenómenos subjetivos, más allá del campo de investigación de la ciencia, abundan en extremo. Acordémonos de Balzac que veía amueblado y alhajado regíamente el famoso hotelito sin concluir aún por los albañiles, y que por curioso olvido del arquitecto no tenía al principio, escalera... Leonardo de Vinci, a quien el prior del convento de Santa María de Gra-

cia encargó un cuadro de la Cena de Jesús con los Apóstoles, pasábase horas, y horas sin pintar. Como el fraile se impacientara, el artista le dijo «que seguía trabajando y corrigiendo... lo que aun no había creado el pincel.

Martini, famoso pintor inglés, era también, otro favorecido por la imaginación. Un día fué a visitarle a su estudio cierto amigo; y, habiéndose colocado distraidamente delante de un lienzo manchado apenas, le indicó «que se quitase de allí por que no le dejaba ver el cuadro.

A Walter Scott, impresionado por la muerte de Lord Byron, se le aparecía éste con frecuencia; Descartes, alejado de sus estudios una temporada, se cree acosado por una persona que le conmina a reanudarlos. El filósofo Epinoza rebibía en su finca de Rhinburgo la visita de un espectro, que se disipaba y reaparecía alternativamente. Y no hablemos de Fray Angélico, de Santa Teresa, de Malebranche, de Fernando IV, el Emplazado y de mil más de temperamento nervioso distinto, y aún de tendencias filosóficas contradictorias que vivieron «ilusiones» maravillosamente «ciertas», fuera del mundo fisiológico de los sentidos.

E. RAMIREZ ANGEL.

En torno de la paz

Se empeñan los gobernantes en contrariar la voluntad de los pueblos oponiéndose con finalidades reprobables a responder de un modo satisfactorio al humanitario llamamiento de los Imperios centrales, pero pese a esta obstinación inconcebible y cega, la paz se abrirá paso y resplandecerá con el olvido generoso de todos los odios y ren-

cores que ha despertado el rudo batallar de cuatro años consecutivos de tenaz y sangrienta pelea. Ha llegado el momento de poner punto final a esta recia tragedia, y ante este nuevo requerimiento de la poderosa Alemania no caben argucias que mistifiquen la sin razón de la continuidad de la guerra, y por ello muy justificadamente debe juzgarse este paso decisivo como el punto inicial de la última fase de la contienda.

Los albores de paz son ya un hecho positivo; podrá trañar más o menos la ratificación del concierto de voluntades de los pueblos en lucha, pero es evidente que la pelea no tiene ya razón de existir y que es llegado el instante de poner a discusión los catorce puntos manifestados por el Presidente yanqui en su famoso discurso.

Soñar ahora con revanchas y con aniquilamientos, pensar en victorias decisivas, en aplastamientos feroces, en sumisiones de derrota, es vivir fuera de la realidad y marchar contra la corriente de la voluntad popular, que en todos los países anhela el instante de la paz, con fervor de esperanza. Los Imperios centrales han cogido a Wilson por su palabra y difícil le va a ser al político norteamericano vorverse atrás con artimañas de leguleyo; no tendrá otro remedio, en buena lógica, que aceptar la humanitaria propuesta de Alemania y Austria-Hungría, y si tal acontece, sus compañeros de alianza tendrán igualmente que pasar por las horcas caudinas, aún en contra de su voluntad y de sus fines bélicos, y dar por conclusa la enconada lucha prologando una era apacible de tranquilidad y de bienestar que suponga el resurgimiento económico e industrial de los pueblos que todo lo sacrificaron a su afán de salir victoriosos de esta ardua y tenaz empresa marcial.

Franceses e ingleses no se muestran muy conformes con la marcha de los acontecimientos; quisieran a toda costa ver aplastado y sin alientos a su poderoso enemigo y buscan argucias en los comentarios de su prensa diaria para no someterse a la voluntad pacífica de Alemania, so pretexto de que ésta se ha dirigido a Wilson, en su petición de armisticio, y no a Foch, que es el generalísimo de los ejércitos de la Entente. Pequeño argumento es este para justificar lo que no tiene justificación posible.

Quieran o no quieran, la paz se hará en plazo breve.

Asamblea agrícola nacional

A las Asociaciones agrícolas y a los agricultores:

El inmerecido régimen de rigor a que viene sometida la Agricultura nacional, por la dilatada serie de restricciones e imposiciones del Poder público, ha provocado entre los agricultores de toda España unánime movimiento de protesta en contra de las disposiciones emanadas del Ministerio de Abastecimientos, siendo ya numerosas las Asambleas de agricultores que por doquier han tenido lugar, en muchas de las cuales se ha indicado la conveniencia de concentrar nuestros esfuerzos en una acción común, intensa y enérgica; y a este objeto, y en virtud de requerimientos que de no pocas regiones de España se han hecho a esta entidad, cuya actuación en defensa de los intereses de la producción agrícola es bien pública y conocida, se halla dispuesta a no cejar en su campaña y a secundar las iniciativas de sus congéneres y hermanas, para lo que tiene el honor de dirigirse a todas ellas, así como a los agricultores en general, invitándoles para que acudan o se hagan representar en la Asamblea magna que ha de tener lugar en esta Corte, el domingo 20 de octubre, en el sitio y hora que previamente se anunciará en la Prensa de Madrid.

Si, como esperamos, nos favorecen con su adhesión, el acto tendrá la resonancia debida para que el Gobierno y la opinión se percaten de que la clase agricultora, que constituye el más firme cimiento de la economía patria, no se resigna a que continúe por más tiempo el actual estado de cosas.

Madrid 28 de septiembre de 1918.— Por la Asociación de Agricultores de España: — El Presidente, el Marqués de Alonso Martínez, el Secretario general, Jesús Cánovas del Castillo.

NOTAS. — Se ruega la mayor difusión de esta convocatoria entre los agricultores, para procurar una nutrida concurrencia. Las entidades agrícolas que no puedan enviar representación, deberán, antes del día 20, remitir su adhesión, por carta o por telégrafo.

Las adhesiones diríjase a la Secretaría general de la Asociación de Agricultores de España, Los Madrazo, 13, Madrid, indicando el número de representantes que hayan de acudir y confiriéndoles plenos poderes para tomar acuerdos, obligándose a cumplir fiel-

mente los que se adopten en la Asamblea.

Las tarjetas para la asistencia al acto se facilitarán en la expresada Asociación de Agricultores de España.

Santoral

Santo de hoy. — Santos Calixto papa, Evaristo y Bernardo.
Santo de mañana. — Santas Teresa de Jesús y Tecla.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 14 octubre 1918

Parada: Regimiento de Infantería Menorca, número 70.

Jefe del día: Comandante de Infantería don Oswaldo Gómez.

Imaginería: Coronel de Infantería don Miguel Doñato.

Hospital y provisiones: Capitán 9.º del 70.

Vigilancia: Oficial 3.º del 70.

El Comandante Sargento Mayor, Domingo Colorado.

D. Lorenzo Seguí Lluich
Ha fallecido a las 7 de la mañana de hoy.
R. I. P.
Su desconsolada esposa, hijas, padres, hermanos (presentes y ausentes), hermanos y hermanas políticos, tíos, primos y demás familia participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan la asistencia al acto del entierro que tendrá lugar a las cinco y tres cuartos de esta tarde en el cementerio de Mahón.
Mahón, 14 Octubre de 1918.
Casa mortuoria: Cardona y Orfila, 39.

Alcaldía de Villa Carlos

El día 20 del actual a las 11 y media de la mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, la subasta para el arriendo de las casitas carniceras número 1, 3 y 3 A, durante el próximo año de 1919, con sujeción al pliego de condiciones y tipos que estarán de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, para los que gusten enterarse. Villa Carlos a 11 de octubre de 1918. — José Ripoll.

Banco de Mahón

La Comisión liquidadora de esta Sociedad ha acordado repartir el metálico existente en Caja, pagando el medio por ciento del pasivo social a sus acreedores.

El pago se efectuará a partir del día 15 de octubre próximo y siguientes laborables en las horas de oficina (8 a 12) en el domicilio del Banco (Deyá, 17, bajos).

Mahón a 18 de septiembre de 1918. — P. A. de la Junta de Gobierno. — El Secretario sustituto, Juan Serra.

5-12-14

A los propietarios de fincas rústicas

Una persona, cuya competencia ha sido probada en varias ocasiones, se ofrece para todo cuanto se relaciona con la conducción y mejora de los terrenos; como son nuevas obras que se hayan de realizar así en las tierras como en las habitaciones, reformas de obras antiguas, compra y venta de ganados y hasta negociar con personas hábiles para el cultivo de las tierras, tanto a medias como en forma de alquiler.

Para informes: Doctor Orfila, 26 y Portal de Mar, 10, bajos.

LA MARITIMA

Compañía Mahonesa de Vapores

Liquidada hasta 31 de diciembre de 1917 la «Caja de Previsión» de esta Compañía, por acuerdo de la Junta de Gobierno de la misma, estará de manifiesto la liquidación en las Oficinas de la Sociedad todos los días laborables de las nueve de la mañana a la una de la tarde desde el día 15 al 30 de este mes para que puedan enterarse de ella los respectivos interesados y hacer las reclamaciones que les convenga, no admitiéndose reclamación ninguna después del 30 del corriente.

Mahón 9 de octubre de 1918. — Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores. — El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

Adoración Nocturna

Menorquina

Entre las fiestas solemnes que se van celebrando en Barcelona en conmemoración del séptimo centenario del Descenso de la Santísima Virgen María a la Ciudad Condal para inspirar la creación de la Orden Militar de la Merced, figura una vigilia nacional de la Adoración Nocturna Española.

Se celebrará, D. M., en la noche del 2 al 3 de noviembre próximo en aquella parroquia de la Merced. Y en virtud de atenta invitación de la Sección de Barcelona se ruega a las Secciones Menorquinas procuren enviar una representación con la respectiva Bandera.

La salida será con el vapor directo del jueves 31 del actual y el regreso tendrá lugar el miércoles 6 de noviembre con el vapor de escalas.

Se concederá rebaja de cincuenta por ciento en los billetes de ida y vuelta por especial concesión de la Compañía de Vapores, debiendo presentar cada pasajero un documento de la respectiva Sección. Pueden concurrir las adoradoras.

El Consejo Supremo autoriza a las Secciones para que puedan acordar que la totalidad o parte de los gastos del adorador que lleve la Bandera se sufragan con cargo a los fondos de la Sección.

De todos modos, debe enviarse la Bandera del infrascrito Consejo el lunes 28 del actual a más tardar.

Mahón 12 octubre 1918. — El Consejo Superior Diocesano.

Crédito Mercantil de Menorca

Entregamos los bonos y residuos correspondientes a las acciones del Banco de España.

Único Depósito de Calzado en

Mahón, Plaza del Príncipe, 14

(FRENTE LA IGLESIA DEL CARMEN) PRECIOS REDUCIDOS

Calzado para señora desde 5 ptas. el par. Calzado para caballero desde 10 ptas. el par. Calzado de Reglamento para el Ejército y Marina desde 12 ptas. el par. Útan surtido para niños y niñas también a precios económicos.

10 BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

Sofía ¿También la niña?
Sinforosa Cabal.
Casilda ¡Oro empúj!
Sinforosa No sé si...
Casilda ¡Tú fu itapél!
Sinforosa B en está.
O ura coz... que cierto día le alargó el mo y an' mai, En mi casa todo es guerra, ¡más hay tranquilidad, ¡si ella grita le sacudí! ¡y si ella se calla iguá!
Casilda ¿Y por qué no se divorci?
Sinforosa Algo se empezó a tratar del divorcio, más luchamos con tanta d fi utad, apesar d las prome as de un primo de ésta, un tural, que desistir fué preciso y resignarme y callar.
Sofía ¡¡Calla! ¡¡so es imposible!
Sinforosa D ¡é el divorcio.
Casilda H zo ma!
Sinforosa Por eso al ve el anuncio no llegué a titubear y aquí nos t'eren ustedes fides a su voluntad, para únrnos a la l'ga que tanta fama obtendí.
Sofía Apunta e nos los nombres, en la lista general.
Sinforosa Lo que guste.
Sinforosa Servidors.
Sinforosa Me llamo...
Sofía Venga acá,
Sinforosa a esta habitac'ón.
Sinforosa Corristats!

LIGA FEMENINA 11

Consuelo ¡Servidors!
Sofía ¡Vaya un pe!
(Después de hacer una revuercia muy exagerada se van por la primera izquierda con Sofía)

ESCENA III

Doña Casilda

Ya empiezan las aspirantes a completar mi proyecto, todo va como una sed, todo resulta perfecto y antes de dos o tres días he de formar un jé cito que bien ped á d ctar leyes a ese enjambre de sobebios, que se j ezaba invencible para triunfar y cendernos. Soy nuevo N. po eón, femenin, por su uestro, y el Wateró d estas u has, ni está cerca, ni lo temo.

REUMATISMOS · GRIPES,
JAQUECAS · NEURALGIAS
DOLORES DE MUELAS



RHODINE
(Eter acetílico del ácido orto-xibenzoleo)
EN TUBOS DE 20
COMPRESIDOS DE 1/2 GRAMO
DE LA SOCIÉTÉ CHIMIQUE des
USINES du RHÔNE · PARIS
Se vende en FARMACIAS y DROGUERIAS

Barcelona
Gran Hotel antes **Cuatro Naciones**
Rambla del Centro, 35 y 37
Habitaciones con una sola cama desde pesetas 3'50 y con cama de matrimonio desde pesetas 6. Precios y condiciones especiales para familias

2, 5, 9, 13, 17, 21, 25 y 29

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

MAHÓN

La Junta directiva de la Cámara Agrícola de Menorca acordó en sesión de ayer dirigir al Subsecretario del Ministerio de Abastecimientos el siguiente telegrama:

Ilmo. Subsecretario de Ministerio Abastecimientos, Madrid. — Sindicato harinero local no quiere pagar en granero a más de 42 pesetas los 100 kilos trigo que reúne todas las condiciones Real Orden 9 septiembre para tasa máxima de 50 pesetas. Varios agricultores, acogiéndose Real Orden 13 septiembre, acudieron hace más de quince días al Gobernador, ofreciendo muchos miles kilogramos trigo a 49 pesetas, tasa aprobada para esta provincia, sin haber merecido contestación. Junta local Subsistencias que se apresuró en constituir Sindicato harinero, con el máximo de once pesetas para molicultura, no ha convocado las entidades agrícolas para cumplir Real Orden 4 actual sobre constitución comités agrícolas. Esta Cámara Agrícola acude a V. I. pidiendo amparo, a fin de evitar que agricultores exasperados den trigo al ganado, si autoridades continúan no aplicando en esta isla disposiciones ministeriales citadas y demás aplicables de carácter general.

El Cuerpo de Intendencia prepara para mañana, festividad de su Patrona, Santa Teresa de Jesús, solemnes fiestas religiosas que se celebrarán en la parroquia iglesia de Nuestra Señora del Carmen.

El Rdo. P. Ludovico de los Sagrados Corazones tomará parte en la función religiosa teniendo a su cargo el panegírico de la Seráfica Santa.

Jefe y Oficiales del Intendencia nos han dirigido atenta invitación para asistir a la mencionada fiesta, invitación que agradecemos y estimamos.

Ayer mañana fondó en nuestro puerto procedente de Barcelona en viaje directo el vapor correo «Mahón». Dicho buque ha salido esta mañana a hora de itinerario para Alcudia y Barcelona.

Ayer cayó sobre esta ciudad abundante lluvia, teniendo que suspender por tal motivo el concierto que la música del Regimiento Menorca n.º 70 debía dar, siguiendo la costumbre establecida en el paseo de Isabel II.

Ha fallecido, víctima de cruel y rápida enfermedad, el joven don Lorenzo Seguí, inteligente empleado del «Crédito Mercantil de Menorca».

El entierro tendrá lugar esta tarde. Descansa en la paz del Señor el ex-línto y reciba su familia, en particular su desconsolada esposa, la expresión de nuestro pésame.

Debido a que ayer uo hubo concurrencia de pescado en nuestro mercado, el público afluyó a las carnicerías que prontamente agotaron las existencias, quedando buen número de personas sin poder proveerse del citado artículo.

Ayer y convocados por el señor Alcalde se reunieron en una dependencia

de estas Casas Consistoriales varios comerciantes y dependientes de comercio de esta localidad para tratar del descanso dominical y de la jornada mercantil.

Gran baratura en peletería

no comprar sin antes visitar esta Baratura: Pl y Margall, 19. 3 3

Mañana es esperado en nuestro puerto procedente de Palma, Ibiza y Valencia el vapor «Rey Jaime II» que se hará nuevamente a la mar para los puntos de procedencia a las ocho de la noche.

El vapor noruego «Ringborg» que entró el sábado a nuestro puerto de arribada por tener algunas averías, después de reparadas éstas se hizo a la mar para el puerto de destino.

Hemos recibido el «Boletín Oficial» de este Obispado correspondiente al mes de la fecha.

Hoy zarpará de nuestro puerto el vapor «Trini» de la matrícula de Barcelona que entró para proveerse de combustible.

Colización de la plata

facilitada por la casa Marret, Bonnin, Figueroa y C.ª de Barcelona. Barcelona 2 octubre 1918.

Precios de venta

	El Kilog.	Ptas. Cts.
Platino	00'00	
Oro fino	00'00	
Plata fina barra	180'00	
» 950 »	171'30	
» 935 »	168'70	
» 916 »	165'40	
» 900 »	162'60	
» 800 »	145'20	
» 700 »	127'80	
» 940 »	169'60	
» 535 »	99'10	

Facilitada por la casa Caplain, Saint-André et Fils de Paris

PRECIOS DE VENTA

	El Kilog.	Ptas.
Plata fina	180'00	
» 950 mm.	171'30	
» 940 »	169'35	
» 935 »	168'70	
» 935 » soldadura	175'70	
» 916 »	165'40	
» 900 »	162'60	
» 800 »	145'20	
» 800 » soldadura	152'30	
» 750 »	136'10	
» 700 »	127'80	
Soldadura de 535 mm. fina con hechuras	109'10	
Soldadura de 535 mm. mostador	105'10	
Soldadura de 600 »	110'40	
Plata de 600 mm	00'00	
Plata de 500 »	93'00	
Platino	00'00	
Oro fino	3'60	
» 18 kilates	2'70	
» 14 »	2'20	
» 9 »	1'55	

Depósito y venta exclusiva: Bolas de plata macizas varios números de Sucesores de Lorenzo Sintés.

Hechuras el mil 00'00 Sierras clase superior, la gruesa 13'00 Depósito y venta exclusiva: Malla de plata hecha a máquina por la casa Agustín Marqués. Precio según clase y ley.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Referencias: Manuel Beltrán y Labrés y Compañía, San Fernando, 34. Mahón 2 octubre 1918.

Del Extranjero

(Radio)

Madrid 12 a las 10.

Austria y Turquía aceptan

Amsterdam. — Los Embajadores de Austria y Turquía en Berlín han visitado al Canciller de Alemania para comunicarle que sus Gobiernos aceptan las proposiciones de Wilson para concertar el armisticio.

Los Embajadores de Austria y Turquía pidieron al Canciller que sean aceptadas también por Alemania las condiciones propuestas por el Presidente de los Estados Unidos.

(Radio urgente)

Madrid 12 a las 16'50.

Alemania contesta aceptando las condiciones de Wilson

Berna. — Según «La Gaceta de Frankfurt» la respuesta de Alemania a Wilson fué enviada anoche al Embajador de Suiza en Washington para que haga entrega al Gobierno americano.

La respuesta contiene la conformidad de Alemania con las condiciones propuestas por Wilson para concertar un armisticio.

(Recibido por correo)

Noticias de España

Madrid 11 y 12.

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado el día 11 del actual, resultaron favorecidos con los primeros premios los siguientes números:

Con 120.000 pesetas

10149 Madrid, Valladolid

Con 65.000 pesetas

13368 Jerez, Madrid

Con 25.000 pesetas

14723 Bilbao, Sevilla

Con 2.000 pesetas

28470	11374	22791	6924
26852	18241	3904	14933
24700	15861.		

Un telegrama

Barcelona. — El inspector de Emigración de este puerto ha recibido un telegrama que dice: «A causa epidemia ha sido suspendida por Real orden de esta fecha la facultad de emigrar. Comuniquelo consignatarios y procure eficaz divulgación noticia por medio Prensa.»

Trastornos en la Coruña

La Coruña. — La orden dada por el Gobierno, referente a la suspensión de la emigración, producirá en la Coruña grandes trastornos, porque hay aquí muchísima gente esperando turno para embarcar.

Muchos de ellos, que son los bradores de modesta posición, visitaron hoy la oficina de la

Compañía Transatlántica para saber si pueden contar con vapor en un plazo breve o tienen que marcharse a sus casas, porque traen el dinero preciso para esperar el barco y no pueden permanecer aquí indefinidamente.

En las oficinas les contestaron que no podían manifestarles nada, ya que la autorización de emigrar depende del Gobierno.

Rumores políticos

Se rumorea que el Gobierno tiene el propósito de pedir al Parlamento una nueva ley de autorizaciones y la aprobación de los presupuestos con el pretexto de dar medios al Ministerio que sustituya al actual para que pueda gobernar libremente.

Aunque ello no pasa de un rumor, no ha sido acogido con agrado.

Ministros en peligro

Por la mañana circuló la noticia de que el expreso, en el que regresaban de San Sebastián todos los ministros, excepto el de Estado señor Dato y el Presidente señor Maura, había descarrilado.

Los periodistas acudieron a la Presidencia, donde fué confirmada la noticia, si bien se dijo que no habían ocurrido desgracias personales.

A la llegada del tren acudieron a la Estación del Norte las familias de los ministros y demás viajeros que llegaban, alto personal de los Ministerios y periodistas.

Los ministros relataron el accidente que por verdadero milagro no tuvo fatales consecuencias.

Al hallarse el expreso en El Espinar fué cuando ocurrió el accidente por repararse la vía, habiendo unos siete metros de vía con los rails sueltos por cambiar las traviesas de madera.

La máquina y coches pesados pararon, pero el vagón en el que iban los ministros que era más ligero, se desvió descarrilando.

Se ha instruido el oportuno expediente para imponer a la Compañía el correctivo a que haya lugar.

Llegada del Presidente

Ha llegado a Madrid el Presidente señor Maura, quien ha hecho el viaje en automóvil.

Hablando con el señor Villanueva

El Presidente del Congreso señor Villanueva dijo que al abrirse el Parlamento será necesario discutir y aprobar los presupuestos y demás proyectos que presente el Gobierno y ello

tendrá que hacerse con rapidez, pues hasta fin de año después de la apertura solo quedan 31 sesiones para toda la labor de 1918.

¿Volverán las izquierdas?

Está anunciada la reunión de las izquierdas para resolver si han de volver al Parlamento o si procede mantenerse en su actitud desertora.

Estado sanitario

El subsecretario del ministerio de la Gobernación señor Rosado informó a los periodistas del estado sanitario de España, mostrándose optimista ante los datos que acusan algún decrecimiento de la epidemia reinante.

De Zaragoza llegan noticias que se extiende la epidemia. En Sevilla el estado sanitario es bastante bueno.

En Coruña hay atacados, pero no se presentan casos alarmantes.

De las demás provincias, las noticias recibidas acusan decrecimiento de la enfermedad, excepto en algunas, en las que la gripe se ha extendido.

Del extranjero

Madrid 11 y 12.

Vapores a pique

Londres. — El vapor «Leicester» de la matrícula de Dublin y que se dirigía a Holanda ha sido terpedado y hundido. Llevaba el buque 600 pasajeros de los que solo se han salvado 200.

También ha sido hundido el vapor japonés «Hiram Maru» que llevaba 200 pasajeros y 120 tripulantes.

Se han salvado del naufragio 25 personas.

Parte inglés

Londres. — En el frente de batalla entre Bham y Solesmes el enemigo opone una fuerte resistencia en la línea del Selle; al Este de este río, en la proximidad de Cateau, han sido rechazados varios ataques del enemigo contra nuestras nuevas posiciones. Las tropas aliadas se han apoderado del pueblo de Birstre.

Nos hemos apoderado de Joinoy y hemos avanzado en dirección a las alturas que se hallan al Este.

Al oeste del canal del Escal de nos hemos apoderado de Fressies y nuestro avance al sur del Sousse obliga al enemigo a retirarse precipitadamente.

Hemos tomado los pueblos de Saily, Vitry, Irel, Drocourt y Franquiers.

Batalla formidable

Se desarrolla la batalla formidable y encarnizada en el bosque del Argona. Los alemanes ante la presión aliada se repliegan.

Amnistía política

Berna. — «La Gaceta de Frankfurt» da ya como cosa segura la concesión de la amnistía que alcanzará a los delitos políticos y a algunos procesados y encarcelados en los terrenos invadidos.

Protestas y satisfacciones

Berna. — El ministro de Alemania en Suiza expresó al Presidente de la Confederación su sentimiento por el accidente del globo cautivo derribado por un avión alemán y en el que pereció al oficial observador Pluney. Aseguró se depurarán responsabilidades y aplicará castigo.

El Consejo Federal ha protestado y espera el informe de finitivo para tomar medidas.

Opiniones austro-alemanas

Viena. — Un armisticio con inmediatas conferencias de paz se ha propuesto y un programa de paz expuesto en repetidas manifestaciones y siempre con dimensiones bien atendidas.

Ahora es Mr. Wilson quien debe decir si se hará la paz. Los partidarios de la guerra de destrucción contra la Tríplíce se

opondrán a ello, pero la participación guerrera de la unión es la única perspectiva de la alianza. Con ella vive y muere todo, también la facultad moral de las potencias de Occidente de continuar la guerra. Rara vez se ha dado a un hombre mayor potencia como ahora a Wilson, pero también rara vez ha habido hombre que tuviera tanta responsabilidad ante Dios y ante los hombres.

La «Volkezeitung» austriaca dice: Austria-Hungría, Alemania y Turquía han publicado solamente sus condiciones en una forma lo más determinada posible y éstas no han salido de los círculos interesados de las potencias centrales, sino que fueron manifestadas como objetivos de guerra declarados y repetidos abiertamente por el hombre más potente del campamento enemigo, el presidente Wilson, siendo aprobadas por todos los hombres competentes de la Entente.

Las potencias centrales se declaran dispuestas a aceptar los catorce puntos de Wilson como base de las conferencias de paz. Esto significa la disposición de medir los objetivos de guerra enemigos con las condiciones vitales de las potencias centrales de un modo amistoso y honroso.

La nueva disposición de las potencias centrales para la paz no es una señal de debilidad, sino una determinada y repetida manifestación de su seria voluntad en favor de una paz justa. La Entente tiene ahora la palabra. La respuesta de Mr. Wilson decidirá sobre el hecho de si el Sol de paz, escondido durante tanto tiempo, debe brillar de nuevo y por fin sobre la tierra devastada por la miseria, o si nuevos millones de hombres deben arrojar sus cabezas contra otros en una matanza enloquecida de masas hasta el horroroso fin.

La impresión en el Vaticano

Roma. — Según dice la «Idea Nazionale» la petición del armisticio ha causado profunda impresión en el Vaticano por estar concebida en términos más discretos que los anteriores documentos. Hasta ahora no han llegado más que los informes que fueron comunicados por la Prensa a la secretaría del Estado con la cual Wilson no tiene ninguna comunicación diplomática. La noticia hasta ahora fué comunicada por el conde Salis, ministro de Inglaterra. Hasta esta mañana ningún miembro de la legación inglesa se trasladó al Vaticano. Se notó sin embargo la visita del ministro de Bélgica M. Manden Heuvel.

Dicho periódico recuerda que el Vaticano preveía que después del fracaso de las gestiones de Barian se haría una nueva tentativa para conseguir la paz.

Opinión de Mr. Roosevelt

París. — El ex presidente Mr. Roosevelt hablando ayer en Mineápolis, aconsejó se rechazaran energicamente las proposiciones hechas por el canciller alemán. Mr. Roosevelt añadió: Espero que en ninguna circunstancia consentiremos en suspender las hostilidades antes de que Alemania se haya entregado incondicionalmente.

Este párrafo fué acogido con inmenso entusiasmo.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Tarjetas de visita GRAN VARIEDAD

Prontitud y esmero en los encargos

IMPRESA = LIBRERÍA = PAPELERÍA = ENCUADERNACIÓN DE

Manuel Sintés Rotger

DESPACHO: Plaza del Príncipe, 11 Teléfono 20

TALLERES: Rampa Abundancia, 16 Teléfono 84

MAHÓN

Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos, y álbums para las mismas

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina.

Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía

TINTAS: Estephens = Elephant = Renau = Ville de Paris

Prensas para copiar a precios de fábrica

Encuadernaciones desde la rústica a las de lujo

SEÑORES COMERCIANTES

ACABA DE APARECER

El Comerciante Moderno

Enciclopedia comercial, publicada bajo la dirección de Mr. MAURICE POTEL; Inspector general de Instrucción Pública, exprofesor de la Escuela Superior de comercio en París.

Esta obra indispensable para todo buen comerciante consta de cuatro tomos y se vende a plazos mensuales de cinco pesetas.

TODA UNA BIBLIOTECA COMERCIAL

20 extensos tratados contenidos en cuatro tomos

LA TÉCNICA COMERCIAL AL ALCANCE DE TODOS

Se admiten suscripciones en la librería de Manuel Sintés Rotger.

Plaza del Príncipe, 11.—Mahón.

Servicios de la Compañía Trasatlántica PARA 1918

Líneas a Antillas, Méjico, New-York y Costafirme

El vapor de Barcelona, el de Valencia, el de Málaga y el de Cádiz para New-York, Habana y eventualmente Veracruz.

El vapor de Bilbao, el de Santander, el de Gijón y el de Coruña para Habana.

El vapor de Barcelona, el de Valencia, el de Málaga y el de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Cuzagao, Puerto Cabello y La Guayra

Líneas al Río de la Plata y al Brasil

El vapor de Barcelona, el de Málaga y el de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor de Bilbao y Santander, el de Gijón, el de Coruña y el de Vigo para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Filipinas

El vapor de Barcelona, para

Línea de Fernando Poo

El vapor de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York, puertos Cantábrico a New-York cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Agente en Menorca: don Juan F. Tallavull, Infanta, 24-Mahón

MATATINTAS BORRATINTAS

Maravilloso descubrimiento para borrar tintas de todas clases y marcas. Indispensable en oficinas, despachos, escritorios, etc. Por su fácil manejo se gila con gran ventaja a los raspadores, gomas y demás materiales empleados. Ahora tiempo y trabajo, no estropea el papel y se el más perfecto y práctico. Mode de emplearse: Pasar el tapón conical por la parte que se quiere borrar y desaparecerá en seguida, pudiéndose escribir nuevamente después de haberse secado.

Véndese en Mahón, a 1'50 pesetas, en las librerías de Manuel Sintés Rotger

MIGUEL FUSCO,

fabricante de fuelles metálicos, agente exclusivo en Menorca de «The Oxyphor» C.º, se ha trasladado a la calle Cifuentes número 48, A.

Perfumes Bordados Juguetes Elegantes exquisitos agradables Casa Buenaventura

Importante

Tabla para medir un millón de trigo con sólo una cinta métrica

Se venden al precio de quince céntimos en la librería de Manuel Sintés Rotger, Plaza del Príncipe, 11.—Mahón.

Cortinas persianas

orientales, fantasía, cadenilla y tejidas, se encargan en la estertería de Luis Mas, calle Deyá 5, Mahón.

AVISO

El que desee comprar o tomar a renta vitalicia, fincas de todas clases, porciones de terreno y cantidades en metálico, diríjase a la calle de San Jaime, 38, en Mahón donde hay grandes ofertas para colocar.

CASA BUENAVENTURA Bastión, 23

Manufactura general de GOMA

Reparación de Neumáticos y Cámaras de aire

Tacos de Goma, Planchas de Goma para Suelas, Disoluciones, Cementos y Gomas para fábricas de Calsado, Guantes y Paños para Pintores y Curtidores, etc., etc.

NOTA.—Según modelo, dibujo o explicación la Casa fabrica toda clase de artículos de Goma, Amianto y Ebonita.

ENRIQUE CODINA - Unión, 8 - Palma Mallorca

Motores marinos en venta

Table with 2 columns: Motor specifications and Price in Pesetas. Includes models like Magneto Bosch, Magneto de Alta y hélice reversible, etc.

Referencias: MANUEL BELTRÁN LLIBRES, San Fernando, 34.—MAHÓN

Papel Sánico Inglés marca Glen

De inmejorable calidad, verdaderamente antiséptico y muy recomendado por todos los médicos.

Véndese en paquetes de 500 o de 1,000 hojas en las librerías de Manuel Sintés Rotger, Plaza del Príncipe 11 Mahón

Libretas de alquiler, listas de embarque, altas y bajas para la contribución industrial.

De venta en esta imprenta Imp. de M. Sintés Rotger.—Mahón.

Bibliotecas gratuitas

PARA TODOS

El «Patronato Social de Buenas Lecturas» ofrce a los lectores de nuestro periódico, lo que nunca se acordó al público: el medio de ir formán to gratuitamente una selecta Biblioteca.

El primer año remitirá GRATUITAMENTE las siguientes no abisimas obras:

«Leyendas piadosas», de Lope de Vega.

«De la vida y de la muerte», de Quevedo.

«Pablo y Virginia», de Bernardino E. de Saint Pierre.

«Visitando a mis maestros», de Isidro Benito Lep la.

«Oro en mármoles», de Eladio Esparza.

«Poema del Seguro», de José Ignacio de Urbina.

«El mi Juan», de Soledad Ruiz de Pombo.

«Egloga», de Aurelio Bay.

«El pintor de su deshera», de Calderón de la Barca.

«Cartillas de anteojo», de Luis Martínez K'ser.

«Por a Roma épica», de Alfonso Pérez Nieva.

«Lo grande y lo pequeño», de Lorenzo Lafuente Varel.

Para tener de echo a este envío gra-

tuito es conlido in irrepasable susori birse a

Los periódicos más baratos de España

Por pesetas 5'50 cada año

recibirán mensualmente cuantos se suscriban las publicaciones y número de ejemplares que s'guen:

1 ej. m. l. mensual de la «Liga Ibero Am r cana contra la inmoralidad».

4 ejemplares mensuales de «La Cultura Popular».

4 id. id. de «Pan y Catecismo».

3 id. id. de «Frail s y Monj s».

Debemos advertir que pasada que sea a enorme carestía del papel, remit r mos para la propaganda, d' b'e número de periódicos del estado actual mer te.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

para los lectores de EL BIEN PÚBLICO

Córtese este boletín y remítase firmado y franqueado como carta a nuestras oficinas:

Encarnal, 139, 1.º, Madrid.

D. domiciliado en

de profesión calle

se suscribe a

los periódicos más económicos de España y desea recibir las doce obras que para la formación de una «Biblioteca gratuita» ofrece el «Patronato Social de Buenas Lecturas». Sólo queda obligado a satisfacer contra reembolso o en la forma que se le indique, pesetas 5'50 precio de suscripción a los periódicos.

Firma

Para tener de echo a este envío gra-

MAQUINAS PARA COSER

varias hojas de papel sin elambre

Gran novedad. Último modelo.

Muy propio para oficinas.

PUNTO DE VENTA

Librería de MANUEL SINTÉS ROTGER

Plaza del Príncipe, 11 — MAHÓN

MUÑECAS Y BABYS

GRAN SURTIDO DE JUGUETES

Casa Buenaventura

Giros, órdenes telegráficas, y co

hro y descuentos de letras.

Seguros de cambio.

Apertura de toda clase de cuentas corrientes en pesetas o en monedas extranjeras y todas las demás operaciones propias de esta clase de establecimientos.

QUIERE USTED

ENCUADERNAR UN LIBRO?

Encárgue, pues, el trabajo a los talleres de encuadernación de esta IMPRESA y quedará satisfecho por lo elegantes y fuertes que son nuestras encuadernaciones.